
宣传到位，打消村民抵触情绪

“刚接到迁坟任务，我心里很纠结。建设东湖是好事，可是涉及我们村
326个坟头要迁移，迁坟不比移树什么的，稍有不慎，极有可能造成群众矛
盾。”东石桥村村委主任白建堂说，他们村共有两个公墓，本次需要迁移规模
较大的那一个。

经三委会研究，他们决定先从宣传入手。他们印制了50份《告全体村民
书》，张贴在东石桥村的大街小巷。“内容主要是宣传东湖工程的意义，我起草
时，把自己能想到的，全都写上去了，光修改就五、六次，意图是想让村民了解
东湖工程建设功在当代、利在千秋，机遇难得……希望全体村民配合。”村委
委员李会堂说。

《告全体村民书》张贴出来，有效打消了绝大部分村民的抵触情绪，为迁
坟工作顺利进行打下了良好基础。

分格抓阄，避免发生矛盾

“在搞好宣传的同时，我们进行了明确分工，制定了有效的工作方法。”白
建堂说，“我们8个村干部，根据实际情况，分包13个村小组。经过认真研究，
我们决定租用15组的十几亩地，作为新的公墓用地。”

为合理用好这十几亩地，村三委干部在郭海涛的带领下，到其他镇学习
了公墓如何规划。

“回来之后，我们按照2米×3.3米的规格，把新的公墓划分为若干个小
块。这比旧公墓节约了不少用地面积。”该村第三小组组长白臣义说，“画线
打格那几天日头毒，我们几名村干部每天早上6点起床，7点带一杯水到地
里，中午回家吃了饭接着干，直至天黑完全看不见了才回家，三天才把这些格
子全部划分完。”

这边白臣义带着6名村干部挥汗如雨为新公墓落实“具体规划”，那边白
建堂他们带着另几名村干部也忙得不可开交，制定、张贴30份《迁坟公告》，
告知村民们迁坟的具体日期和流程。

新的公墓该如何分配也是个比较棘手的问题。为了避免迁坟过程中出
现“争风水”现象，他们按照研究的办法，把新公墓每个格子都做了编号，以

“抓阄”的方式，抓到几号，就迁到几号。“这样解决了每家每户在新公墓中选
址问题，也避免了矛盾发生。”白建堂说。

服务村民，任劳也要任怨

300多户村民中，有30多户家在外地。
白建堂说，这30多户大多在“五一”节那几天回来，能配合工作，我们也

不忍心耽误他们的时间，“有时候一直干到晚上11点。”
白臣义带着几名村干部，连续七八天都在地里忙着帮助村民迁坟。没有

电灯，每人就打个手电筒。户主在《迁坟补偿认定书》上签字、迁坟负责人签
字、登记造册、统计银行卡账号……一环套一环，晚上也不能停。这些天，白
臣义的喉咙哑了，皮肤晒黑了。

“这工作，累点没啥，关键要有肚量，受气不能发脾气，挨骂不能还嘴，还
得赔笑着耐心解释。”白臣义诠释了此项工作的难处和不易。

（陈晓辉 乔沛 郭汀喜）
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袁 嫂袁 嫂 ，，好 样 的好 样 的 ！！

今年9月份，洛阳师院师生
将全部搬迁入驻新校区。

为加快洛阳师院新校区建
设，袁付社区整体搬迁工作迫在
眉睫。今年3月开始，袁付社区
整体搬迁工作再次启动。

袁付社区整体搬迁项目涉
及农宅 1050 处，前期已签订协
议 921 处，交房 227 处，已拆除
101 处。其中，白塔路涉及 112
处，新源路涉及 111 处，洛阳师
院体育馆涉及 42 处，福民工程
10 号安置小区一期涉及 13 处。
按照时间节点，5月15日前完成
洛阳师院体育馆及10号安置小
区一期涉及农宅拆迁，5月底前
完成白塔路涉及农宅拆迁。

经过镇、村前期准备工作，5
月 13 日下午，征迁处召开专题
会议，对现有人员进行分工，组
织区、镇、村工作人员 22 人，与
原驻村工作人员组成十个工作
组，15 日进驻袁付社区开展工
作。

按照分工，袁嫂作为预备队
员，主要工作是留守办公室值
班。“当时我咋也想不通，为啥留
在办公室的总是我，难道是我娘
家有意避嫌？后来想想，值班通
联，上通下达，汇总汇报当天进
度，也很重要。”袁嫂思忖着。

为啥今天又有变化？原来
南环路涉及李村镇油赵社区征
迁项目，群众搬迁热情高，人手
缺，临时调整了人员。“哪里需
要。我就到哪儿，需要干啥工
作，我就干啥，服从大局，是每个
人应具备的素质。”袁嫂对工作
调配早已习惯。

“咦，这不是麦家的丫头吗？
来，给俺家宅基证审核一下！”5月
16日，一天工作收尾时，社区一位
居民递过来一本宅基证。

“婶儿，您拿的宅基证不是自
家的，手续不全，得叫户主来印证

一下。”袁嫂和颜悦色地解释。
“啥？丫头，哪有恁多道道？爱

审不审，婶儿还用着你了？”这位居
民絮絮叨叨，脸一下子沉了下来。

任凭袁嫂怎样解释，怎样叫
她，婶儿不理不睬，竟至回家。

原来，这位居民所持宅基证是
本社区另外一户居民的，属私下宅
基交易。“工作中遇到类似情况有
好几例，无形中得罪了邻里乡亲，
不过，亲情原则面前，咱得遵循原
则。”袁嫂觉得挺冤的。

3月初，袁付社区整体搬迁工
作启动后，袁嫂家第一户向社区、
镇里提出了搬迁申请。

早在去年秋季，得悉袁付社区
整体搬迁准备再次启动消息后，袁
嫂一有空可没少给家人讲形势、

“灌”政策、谈感受、展前景。
穷家难舍，故土难离。在这儿

生活了大半辈子的老母亲尤其如
此，况且长眠于此的先人、老父亲
也要搬家。母亲在感情上怎么也
想不通。

每到双休日，袁嫂只要不加班，
就到母亲家话家常，以自己在诸葛
镇诸葛、刘井、西韩三个社区搬迁工
作中的切身体会不厌其烦地耐心做
母亲的思想工作，今年春节过后，母
亲终于扭过了弯，同意搬迁。

准备递交搬迁申请时，兄长又
节外生枝，心里顾虑重重，撂下话

说：“谁愿搬谁搬，我就住在这儿，
不行，我和咱妈分家过！”

香山水泥公司改制后，兄长失
业，听人说搬迁后非农人口不发过渡
费，安置房比农业人口掏钱多，顿感
负担加重。

“有俺吃的、住的，还缺你一个
人？再说，区里有政策，只要是常住
家里，过渡费照发，这么多企业发展
起来，创业就业服务中心都为咱考
虑着，招聘岗位多着呢！退一步说，
你也得为孩子想想，你就忍心让他
们窝憋在这儿？搬迁，我做主！”袁
嫂一席话，解开了兄长的思想疙瘩。

3 月 25 日，迁坟。4 月 20 日，
搬家。4 月 24 日，交房。4 月 26
日，拆除。

“作为征迁处一名工作人员，
连自己家人思想都做不通，那是失
职！”袁嫂如是说。

冷嘲热讽的乡里乡亲想通了，
持观望态度的老街坊心动了……

截至目前，袁付社区整体搬迁
工作已大头落地。洛阳师院新校
区建设如火如荼，白塔路、新源路
列入动工计划。

在国土分局征迁处副处长王军
峰的眼里，像袁嫂这样的干部还有很
多：少了母亲病床前的守候，多了加
快南环路征迁项目推进的郭鹏；舍小
家为大家，4天丈量油赵社区133处
农宅的杨东东；夜以继日，一周完成
掘丁路涉及寇店段大田附属物清点
和4个村67处农宅丈量工作的张伟；
一丝不苟，带病坚守岗位，确保评估
报告审核返镇不过夜的杨静霞……
正是有这样一支优秀团队，重点项目
征迁工作才得以顺利推进。“征迁处，
个个都是好样的，给个点赞！”

早上 6:20 出门，晚上不到天黑
见不到人影。回来后，饭也懒得吃，
一头躺在床上就睡。20多天来，袁
嫂明显廋了。

“原先让我去计价组的，还没干
上一天，又把我调到审核组，一天连

口水都没顾上喝，更别说上厕所。”
袁嫂觉得一天天过得真快，“看着那
么多群众，排着那么长的队，入住小
区的愿望那么迫切，我咋忍心让他
们多等一会呢？”

这不，双休日，没给孩子做一顿

可口的饭菜；四月初十，母亲寿诞，
只有打个祝福电话；感冒了，没时间
上医院，凑合着喝点家备常用药；地
里活，也只有托管给家里的老人
……

哪里需要，她就到哪儿
亲情原则面前，她选择原则

工作家庭之间，她舍弃小家

大家观望时，她做通家人工作

社 会

前些天，胡火伦大爷忧心忡忡。村南坡地上种了400
亩小麦，眼看快麦收了，可是从村里到麦地的必经之路上，
南环路正在施工，生产路通行困难，小麦可咋收回家呢？

得知这件事之后，李村镇副镇长郭建伟协调挖掘

机、铲车等大型机械，帮助老百姓把这条路重新整修了
一下。不但路面加宽，还把坡度推缓。“虽然宿驾窑的征
迁工作已经结束，但我们服务群众没有结束。群众有困
难，我们一定想办法解决。”郭建伟说。

除了修这条路，他们还计划在施工结束后，在南环
路大桥南边，为该村再修一条接通南环路的出村路，一
劳永逸解决该村的生产生活交通问题。胡定一大爷高
兴地说，“镇干部可为俺们村办了一件好事。不但今年
收麦不耽误事儿，以后也不用操心了。”

除了修路，同样高兴的还有该村的胡新亮。他在酒流沟
内种了2亩杨树，由于地势低洼，一到雨季，雨水就往沟里灌。

“今年三天两头下雨，我很担心雨水灌到杨树地里，冲到树苗
影响树的长势。镇工作组了解情况后，安排人在酒流沟内装
了排水管，我们十几家杨树种植户都特别满意。”胡新亮说。

比他们更满意的，还有该村的征迁户胡新标，他家
门前原有一大车沙子，是以前盖房遗留下来的。房子拆
迁后，胡新标想把这堆沙子运到村南的老宅基里，否则

一修南环路，这堆沙子就埋下去了。可一时找不来运输
车，镇工作人员郭留涛就协调了一辆铲车，免费帮他把
沙子运到了老宅基里。

村民胡涉军在村里南边建了 3 个大棚，修建南环
路，这些大棚也在拆迁范围之内。“这几个大棚的资金已
经补偿到位，种的花木也移出来了，按说我们的任务已经
完成了，但胡涉军的两个孩子都在外地打工，家里缺少人
手，300根7米长的水泥大棚架子，让他一个人运，困难肯
定不少，我们总不能看着他犯难。”镇工作人员杨军强说。

于是他们联系了七、八个人，用两辆农用车忙了3
天，终于帮胡涉军把这几个大棚架子运到了村南空地。

“原以为资金补偿到位，镇里就不再管了。没想到
他们服务这么贴心，费那么大劲儿帮我们移大棚，远远
超出了我的预期。”胡涉军感动地说。

现在，该镇对宿驾窑的水、电、路、通讯设施等进行了
重新规划。“服务群众是我们的职责。我们一定想办法，不
让群众生活受影响。”郭建伟说。（陈晓辉 温军伟）

“项目涉及的42户农宅全部拆除完毕。”5月20日，洛阳师范学院二期工地协调处处
长郎晓林收到短信，如释重负，“准时开工应该不成问题。”

除了42处农宅，袁付社区整体搬迁进度还直接影响着白塔路、新源路、10号安置
小区一期能否如期施工。

前两天，12 组居民田元杰很恼
火，拆迁协议签了，房子也租好了，
家具也搬了，却被房东告知租金要
涨，“早知如此，我就不搬了。”

听到怨言，白军周就找房东了
解情况。原来，房东的老伴儿在香
山医院住院，不同意租房。白军周

就到医院做思想工作，最终房东老
伴儿答应不涨价了，田元杰也开心
地搬了家。

“群众就是指挥部，只要有诉
求，想方设法也得解决。”白军周告
诉笔者，为保证搬迁居民的正常生
活，镇里已经提前和电管站、网通公

司、移动公司协调，有情况，一个电
话就有专人过来修。

真心服务换来群众的理解支持
和配合。截至目前，袁付社区已交
房897处，交房率达85%。

（苗君甫 郑双明）

“今天我妈生日你都给忘
了！”5月12日凌晨两点，袁付社
区党支部书记武朝升收到孩子
的“质问”短信。

对妻子而言，武朝升深感惭
愧；但对工作来说，他问心无愧。

为加快征迁进度，镇里下达
死命令：4月30日之前村组干部
必须把自家房子全部拆除完
毕。

12 村民组组长段连成犯愁
了：妻子患脑梗塞后遗症，行动
不便，不同意搬迁。怎么办？
搬，惹妻子生气；不搬，大家眼睛
都盯着。早晚都得搬，早搬早受
益。于是，他顶着压力带头交
房。

僵局打破了。12 组出现了
交房热潮，5 月 12 日当天交房
100多户。

8：00、14:00、19:00，开碰头
会，分任务、报进度、解难题；

宅基审核、入户丈量、计价、
补漏、张榜公示、补偿款兑付
……“真的顾不上回去，干部谁
都不识闲。”武朝升说。

“把群众的事当做自家的事，就
没有解不开的‘死疙瘩’。”派驻袁付
社区负责征迁工作的李村镇党委副
书记白军周说。

远在福州做生意的7组居民田学
祥，4月27日得知社区拆迁的消息后，

当天就订了回家的机票，第二天8:10
一下飞机，令田学祥意想不到的是，武
朝升竟然专程来接他。车上，俩人谈
了一路，田学祥心头的顾虑全部打消，
一下车就签协议，搬家、交房、拆房，一
天就完成了所有工作。

让9组82岁居民魏素环高兴的
是，在搬迁过程中，白军周苦口婆心
做她们母女的思想工作，使她的家
庭矛盾化干戈为玉帛，“要不是搬
迁，也不知道啥时才能和女儿团圆，
真的要谢谢你啊！”

“驻”进群众心里
打通袁付搬迁“新通道”
贴心：服务解难题

群众：就是指挥部

干部：带头破坚冰

5月14日，早上5:30。一阵急促的电话铃声把她从甜蜜的梦乡
中惊醒。

“袁嫂，从今天开始，你到袁付社区参与整体搬迁工作吧，7:00
赶到啊！”“好嘞”她随口应着，一骨碌折起身子，穿好衣服，胡乱洗了
脸，顾不上梳妆，随便捋了下头发，顺手拿了瓶奶，骑上电动车从诸
葛直奔袁付。

袁嫂名叫袁雪景，是区国土分局征迁处的一名工作人员，给她
打电话的是征迁处一科科长许幸良。

核心提示：宿驾窑是李村镇雷村的一个自
然村，南环路项目涉及该村31户群众征迁。征
迁工作顺利结束之后，李村镇政府对群众的服
务却没有结束。修路、安装排水管、帮助群众
搬东西……群众纷纷点赞：“政府服务很贴心，
超出了我们的预期。”

李村镇宿驾窑：服务超预期 百姓齐点赞
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核心提示：15天时间，洛河东湖涉及佃庄镇东石桥村的326
个坟头全部迁移完毕。

之所以能高效率完成任务，佃庄镇镇长郭海涛道出了其中
的秘诀：“高度责任感+一套行之有效的好方法”。

佃庄镇东石桥：
一套好方法
推进“水生态”腾地进度

日前，我区5名学生获得“洛阳市优秀少先队员”称号，6名教师获得“洛
阳市优秀少先队辅导员”称号，李村镇陈沟小学少先大队获得“洛阳市优秀少
先大队”称号。此次活动由洛阳团市委组织评选。 （曲艺）

2015年新农合财政补助标准由每人每年320元提高到每人每年380元。
为使全区群众享受到这一惠民政策，区财政局5月份筹措资金409万元，确保
全区235209名参合群众受益。 （任毅真）

5月26日，佃庄镇博士源幼教中心举行了“妈妈爱我，我爱妈妈，要做孝
顺孩子”为主题的亲子互动活动。该幼儿园“宝宝二班”的25位家长接受了
孩子们亲手做的康乃馨，并吃了孩子们端来的饭菜。据了解，这是该幼儿园
举办的“迎六一”系列活动之一。 （郭汀喜）

5 月 25 日，洛阳懿皇房产经纪有限公司一行 12 人，到诸葛镇山区小学
——下徐马小学进行慰问。他们给孩子们带来了价值5000余元的书籍、文
具盒、作业本、铅笔等学习用品，公司副总经理李欢以个人名义给贫困学生资
助现金1000元。 （王军娣）

5月19日“慈善一日捐”活动开展以来，目前，我区已累计收到捐款9850
元。 （杨攀峰）

我区对入党积极分子和新党员进行培训

伊滨讯 5月22日、29日，区组织人事局对2015年入党积极分子和新发
展党员分别进行为期一天的培训。

22日，来自全区的257名入党积极分子认真聆听了洛阳市委党校党史党
建教研部主任王洲副教授所讲授的党的基本理论、基本知识和基本路线，认
真学习了党的优良传统和历史，领会了十八大及十八届三中、四中全会精神，
现场进行了理论考试。29日，洛阳市委党校党史党建教研部副主任吕新江副
教授对320名新发展党员进行了理想信念教育，并就如何发挥党员先锋模范
作用、加强党性修养、保持党员先进性等内容进行培训，观看了电影《周恩来
的四个昼夜》。 （王振华 宋佳琦）

肖利锋 徐志龙

在路上在路上在路上
在基层在基层在基层

在现场在现场在现场

为进一步提升服务效能、改进工作作风，区纪工委组织2个督查
组，于5月25日下午对部分乡镇机关作风和窗口服务情况进行了暗访，
从暗访情况看，大多数部门工作人员遵守工作纪律，坚守工作岗位，工
作状态良好，但仍然存在少数工作人员纪律意识不强，玩游戏、看视频、
浏览与工作无关的网页等行为。

诸葛镇财政所有三名人员违反工作纪律：刘鹏涛在电脑上玩扫雷
游戏，黄铮凯浏览与工作无关的网页，李东晓玩网页游戏。李村镇村镇
建设服务中心孙少伟用手机聊QQ。庞村镇便民服务大厅张爱鸽、党
政办赵静玩手机，宣传办魏旭在电脑上看视频。寇店镇经济发展办公
室王佩娜用手机看视频。

区纪工委责成相关乡镇纪委，根据违反工作纪律人员身份、编制不
同，依据《伊滨区影响机关工作效能责任追究办法》相关规定，给予违反
工作纪律的相关人员进行责任追究：寇店镇纪委给予王佩娜行政警告
处分。李村镇纪委给予孙少伟行政警告处分。诸葛镇纪委给予刘鹏
涛、李东晓党内警告处分，扣发5月份文明奖；黄峥凯进行通报批评，扣
发5月份文明奖；财政所长庞晓辉本应履行好党风廉政建设第一责任
人职责，然而，其对本部门人员工作纪律要求不严、管理不力，没有履行
好党风廉政建设的主体责任，对其进行诫勉谈话，扣发5月份50%文明
奖。庞村镇纪委给予张爱鸽、赵静、魏旭待岗三个月的处理决定。

对于此次暗访督查中发现的问
题，希望各镇、区直各单位引以为戒，
自觉践行“三严三实”的要求，把改进
工作作风的各项要求落实到具体工
作中去，把作风纪律放在更加突出的
位置常抓不懈。（纪工委）

关于对乡镇机关作风纪律
暗访督查的情况通报
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